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保
護
者
・
地
域
の
皆
様
に
感
謝

ア
ル
ミ
缶
回
収
へ
の
お
礼

あ
る
休
日
、
私
が

学
校
で
の
用
事
を
済

ま
せ
て
正
門
の
扉
を

閉
め
て
帰
ろ
う
と

し
た
と
こ
ろ
、

一
台
の
車
が
門
の
前
に

停
ま
っ
た
の
で
す
が
、

運
転
し
て
い
た
方
が
車
か
ら
降
り
、
少

し
困
っ
た
様
子
が
あ
り
ま
し
た
。

私
は
「
ア
ル
ミ
缶
で
す
か
？
扉
を
開

け
ま
す
か
ら
お
入
り
く
だ
さ
い
。
」
と

伝
え
る
と
「
入
っ
て
い
い
ん
で
す

か
？
」
と
遠
慮
が
ち
に
車
を
進
め
、
ア

ル
ミ
缶
を
回
収
カ
ゴ
の
中
に
入
れ
て
く

だ
さ
い
ま
し
た
。
こ
の
時
だ
け
で
な
く
、

今
ま
で
多
く
の
方
が
来
校
さ
れ
て
、
ア

ル
ミ
缶
を
寄
付
し
て
く
だ
さ
っ
て
い
ま

す
。
雨
の
日
は
少
し
雨
に
濡
れ
な
が
ら
、

寒
い
夜
は
防
寒
着
を
着
て
お
い
で
く
だ

さ
い
ま
す
。
近
所
の
回
収
に
出
せ
ば
手

間
が
省
け
る
の
に
、
わ
ざ
わ
ざ
学
校
ま

で
来
て
入
れ
て
く
だ
さ
る
わ
け
で
す
。

寄
付
し
て
く
だ
さ
っ
た
み
な
さ
ん
に
直

接
御
礼
を
す
る
機
会
が
あ
り
ま
せ
ん
。

私
は
心
の
中
で
「
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い

ま
す
。
わ
ざ
わ
ざ
お
い
で
い
た
だ
き
感

謝
で
す
」
と
唱
え
る
こ
と
し
か
で
き
ま

せ
ん
が
本
当
に
感
謝
の
念
で
い
っ
ぱ
い

で
す
。

本
校
で
は
施
設
委
員
会
が
中
心
と
な

り
、
ア
ル
ミ
缶
回
収
を
し
て
お
り
、
収

益
金
は
福
祉
施
設
へ
の
寄
付
を
中
心
に

し
て
還
元
し
て
お
り
ま
す
。

今
年
も
コ
ロ
ナ
禍
で
あ
り
な
が
ら
多
く

の
協
力
を
い
た
だ
き
、
職
場
体
験
で
お

世
話
に
な
っ
た
福
祉
施
設
等
の
三
事
業

所
に
各
十
万
円
、
計
三
十
万
円
相
当
の

備
品
の
寄
付
を
行
う
こ
と
が
で
き
ま
し

た
。
ま
た
、
校
内
で
も
生
徒
に
還
元
す

べ
く
必
要
に
応
じ
て
使
わ
せ
て
い
た
だ

い
て
お
り
ま
す
。

今
後
と
も
ご
協
力
を
よ
ろ
し
く
お
願

い
致
し
ま
す
。
皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て

は
良
い
年
末
年
始
を
お
迎
え
く
だ
さ
い
。

学
校
長

相手を思いやり大切にする生徒
目標に向かって努力する生徒
粘り強く最後までやり抜く生徒

○
生
徒
会
長

『
つ
な
が
る
、
認
め
合
う
、
声
を
か
け
合
う
野
沢
中
学
校
』

○
副
会
長

『
地
域
の
方
へ
の
挨
拶
を
活
発
に
で
き
る
生
徒
』

○
副
会
長

『
お
互
い
を
尊
重
し
合
い
、
個
々
を
も
っ
と
大
切
に
し
、

皆
が
安
心
し
て
楽
し
い
と
思
え
る
学
校
』

コロナ禍の生活が今なお続いていますが、これまで全校生徒と職員で力を合わせ、
乗り越えてきました。様々な感染症予防対策は習慣として定着しました。 ２年前は、
「ビフォーコロナ」の時代です。今のような状況になることを誰が予想していたでしょう
か。この２年間の取り組みは、「アフターコロナやウィズコロナ」とよばれる期間となり、
長期化しています。従って、コロナと共存していく生活、「ポストコロナ」ともよばれてい
ます。これまで、学校ではたくさんのことを作り出してきました。今後も引き続き、みん
なで力を合わせ「コロナ禍をプラス」に転じられるように取り組んでいきましょう。
文科省から発出された「新学習指導要領作成に込められた願い」は次の通りでした。
『これからの社会が、どんなに変化して予測困難になっても、自ら課題を見付け、自ら学び、
自ら考え、判断して行動し、それぞれに思い描く幸せを実現してほしい。そして、明るい未

来を、共に創っていきたい。』今日も野沢中学校では、新しい時代を生き抜く力を培うた
めの準備をしている最中と考えています。

11月30日（火）生徒会役員立ち会い
演説会および投票が行われました。
全校生徒が体育館に集合しました。候補者の
皆さんは、全校で取り組むテーマについて、力
強く堂々とした姿で発表されました。全校生徒の
皆さんにその熱意が伝わり、聞き手側の態度も
素晴らしく、緊張感ある演説会となりました。選
出された役員さんは12月2日（木）朝、職員室に

て全職員の前で決意表明され、校長先生からは
激励の言葉をいただきました。

生徒会役員立ち会い演説会と投票の様子

令和３年ゴール間近！安心・安全・無事に節目をしめくくりましょう 無事は誇り

12月8日（水）学校CS推進委員さんや東信教育事務所指導主事さんの来校により、授業参観がありました。教室内の参観は2年ぶりのことで、委員さんには生徒の近くで活動や

表情、学校全体の取り組み（学芸祭動画視聴）などを見ていただきました。参観時における生徒たちの明るい表情や真剣な取り組み、休み時間の挨拶など日常的な姿が伝わり、好
意的な感想や励ましのお言葉をたくさん頂戴しました。以下紹介します。

【推進委員さんの感想など】★生徒たちが伸び伸びと学んでいることが見て取れました。こういう教育を受けた生徒たちの将来が楽しみです。★授業中でも挨拶や会釈をしてくれる
生徒があり嬉しいです。★良い雰囲気で、寒い中でもきちんと換気されていました。★廊下で出会った生徒たちの「こんにちは」という、あいさつが活気に満ちており、こちら側も元気になりま
した。★心豊かに一歩一歩、確かに、おもだかの様にたくましく育てていただきたいと思います。★登下校の時、生徒に会っていますが落ち着いていると思います。交通には十分注意してく
ださい。★コロナ禍の制約の中で精一杯取り組んでいることを実感することができました。学校目標を具現するために、先生方が一丸となって取り組んでいる様子が頼もしく思いました。★
学芸祭開催できて良かったです。動画を見て楽しそうでした。修学旅行や校外学習も実施できて良かったです。★学芸祭の様子を動画視聴させていただき、生徒たちが自ら生み出した
「決意、想いをカタチに」というテーマの具現に向けて活動している姿がよくわかりました。体育館での発表でも生き生きした活動の発表が映像に出ていました。★若者が育っていく姿を見る
ことは本当に楽しいことと実感します。教育が国の根幹であることを強く思いました。★給食完食のスローガン掲示が良かったです。★校長先生が放課後学習の構想を話されました。「子
どもは地域の宝である」を念頭に、英数の学習（補充や発展）の実現に向けて骨を折りたいと思いました。

十
二
月
一
日
（
水
）
校
門
前
横
断
歩
道
の
様
子

交
通
マ
ナ
ー
を
守
り
、
安
全
に
登
下
校
が
で
き
て
い
ま
す
。

冬
季
の
積
雪
や
凍
結
に
も
注
意
し
て
い
き
ま
し
ょ
う
。

家庭科 調理活動（2年）

ほのぼの明かりて
流るる銀河
オリオン舞いたち
スバルはさざめく
星座はめぐる

美術 篆刻つくり（1年）音楽 リコーダー演奏（2年）

新
役
員
が
掲
げ
る
全
校
で
取
り
組
む
テ
ー
マ

国語 芭蕉の俳句（3年）

十
二
月
十
七
日
（
金
）
夜
は
、
激
し

い
風
雨
を
伴
う
降
雪
が
あ
り
ま
し
た
。

そ
の
後
の
低
温
に
よ
り
、
広
範
囲
に

わ
た
る
路
面
凍
結
と
な
り
ま
し
た
。

登
下
校
時
の
路
面
、
足
元
に
注
意
し
よ
う
。

自
転
車
通
生
へ
の
安
全
指
導

校舎上空12月の満天の星

委員さんとの懇談会



【生活記録から】
☆家で門松づくりをしました。竹をのこぎりで切ったり、ナタで割っ
たりしました。竹の位置とか正面を決めるのは大変でした。でも、
土台ができたのであとは松や葉、南天をさすだけなので、楽
です。飾ってみてきれいに見えるようにしたいです。
☆最近は山がよく見えるようになってきて、キレイだなと感じるこ
とが多いです。浅間山の頂上は雪で白くなっていて、そろそろ
佐久にも雪が降るのかなと思います。霧のない日に、道の駅を
見ると、なんだか癒やされます。山に囲まれているからこそ見
える景色だなと思います。
☆校長講話で「ネット」の内容について聞きました。使う時間を表
にしたとき、野沢中の方が県平均よりも使用時間が長かったで
す。私は、時々スマホを母に借りていますが、最近は少し使用
時間が長くなった気がするので、きちんとｺﾝﾄﾛｰﾙしていきたい
と思います。
☆生徒総会がありました。自分たちが受け継いだときから、引き
継ぐ時期が来たのだなと、改めて時の流れの早さを感じました。
今年はコロナ禍の中で、細かなちょっとした改革など、野中をよ
りよくしようという工夫は、自分の中でとてもよくできたと思って
います。ただ、中には目的が不明確であった活動もあったと思
うので、その活動については無くすのではなく、これから改良さ
せていきたいと考えています。

日 曜 朝 Ⅰ Ⅱ Ⅲ Ⅳ Ⅴ Ⅵ 校内の会合・行事など

1 土

2 日

3 月

4 火

5 水

6 木

7 金

8 土

9 日

10 月

11 火 学級 行 学 7 8 9 3学期始業式

12 水 読書 10 11 12 14 13 ３年テスト　　

13 木 読書 15 16 17 18 19 PTA役員選考委員会

14 金 読書 20 21 22 23 24

15 土

16 日

17 月 読書 25 26 27 29 28

18 火 読書 テ テ テ テ テ CRT学力検査

19 水 読書 30 31 32 33 34

20 木 読書 35 36 37 38 39 生 生徒会

21 金 生報 40 41 42 43 44 英検 英語検定

22 土

23 日

24 月 読書 45 46 47 48 学

25 火 読書 49 50 51 52 53 ３学年参観日

26 水 読書 54 1 2 3 4

27 木 学習 5 6 7 8 9

28 金 学習 10 11 12 14 13

29 土

30 日

31 月 読書 15 16 17 19 18

佐久地区重唱コンクール

吹奏楽アンサンブル県

中日個人重奏コンクール

　１月  月暦表

年末年始休業　学校閉庁日

成人の日　吹奏楽アンサンブル東信

【学校評価アンケート実施について】
過日、学校評価ｱﾝｹｰﾄについて、ｵｸﾚﾝｼﾞｬｰを通じて保護者の皆さま

に調査させていただきました。生徒の評価ｱﾝｹｰﾄとともに集計をし、
来年度の教育計画づくりにいかしていきたいと思います。ご協力あ
りがとうございました。

【保護者懇談会（3者面談）12/8～14までの5日間終了】
懇談会では、コロナ感染防止に向けた対応にご協力いただきあり
がとうございました。短時間ではありましたが、これまでの取り組
みを見直すとともに、今後の生活につながる機会となったと考えて
おります。今後も不安なことなどありましたら、学級担任へ気軽に
ご連絡ください。

【3学期参観日・PTA学年学級懇談会】
２学期の参観日同様、参集人数を分散させるために、学年ごとに
日を定めて開催します。ご理解、ご協力をお願いします。当日の詳
しい内容は、後日学年便り等でお知らせします。３学年（1/25 火）
１学年（2/7 月）２学年（2/8 火）

PTA行事・学校行事等の報告やお知らせ

アルミ缶回収にご協力いただきありがとう
ございます。 引き続きご協力をお願いいたし
ます。（施設委員会）

風邪やｲﾝﾌﾙ予防・コロナ感染防止対策に
向けて取り組んでいます。予防週間はハンカ
チ持参点検をしました。冬休み中も感染予防
対策を！（保健委員会）

生徒会
活動

【保護者の皆さまへお知らせ・お願い】
●年末年始休みは１２月２８日（火）～１月１０日（月）です。
生活のきまりを守って、事故の無い、健全な、良い休み
にしましょう。

●万が一事故等にあったり、ｲﾝﾌﾙｴﾝｻﾞや新型ｺﾛﾅｳｲﾙｽ
の感染性疾患等の事案が生じた場合には、学校に連絡
してください。なお１２月２９日（水）～1月３日（月）の間は、
学校が無人となります。

心に深く刻まれるであろう「令和３年」たいへんお世話になりました。皆さま、よいお年をお迎えください！

懇談会待機室では、一人一机の集中した姿がみられまし
た。入校時の受付等、ご協力ありがとうございました。

生徒総会 12/21「活動を振り返ること・来年につなげること」

皆
さ
ん
の
令
和
三
年

ど
ん
な
一
字
が
あ
て
は
ま
り
ま
す
か
？

「挨拶について」３学期に向けて、2学期より
も向上していかれるようにしましょう。
（役員会・校風委員会）

「クリスマスソング特集」12/14～16
給食の時間に「サイレント」「粉雪」「クリス

マスソング」などを流し、季節を感じてもらい
ました。（放送委員会)

全学級とも正しく素早い給食準備や片付け
がしっかりできています。 （給食委員会）

「秋冬の読書月間」11/29～12/24
期間中はたくさんの図書館利用ありがとう
ございました。冬休み中も本とのステキな
出会いを！（図書委員会）

「学期末大清掃」 12/20～24
感謝の気持ちをこめて、隅々まで取り組み
気持ちよく新年を迎えましょう。
（清美委員会）

①授業参観 14：05～14：55

②学年学級PTA 15：15～16：30

◇新春俳句コンクール（信濃毎日新聞）

奨励賞 １年４組 高橋 瀬楽

「梅もどき 寺の裏門 表門」

2021年の世相を一字で表す「今年の漢字」は
「金」が選ばれました。選ばれた理由は、東京オ
リンピック・パラリンピックで日本人選手が金メダ
ルを過去最多の数を獲得したことなどがあげら
れています。 また、2位は「輪」、3位は「楽」、4位
は「変」、5位は「新」。昨年は「密」でした。

今
年
の
赤
ち
ゃ
ん
の
名
前
で
は
、
「蓮
」の
字
が
男
の
子
に
、

「紬
」の
字
が
女
の
子
に
、
最
も
多
く
使
わ
れ
た
と
い
う
発
表
が

あ
り
ま
し
た
。

蓮は、「泥の中で育ち、美しい花を咲かせる」「連
なってたくさんの実をつける」ことから「たくましく」、
「人とのつながり」を大切にという願いが込められ
ているのでしょうか。では、「紬」は？？？、そこで
野沢中学全校生徒と職員５５３名の名前に用い
られている字を調べてみました。すると、多い順に
「心26人」、「奈22人」、「優19人」、「晴15人」、「桜
14人」、「花14人」、「琉13人」、「凛13人」「姫12

人」「翔11人」であることがわかりました。皆さんの
名前には、どんな願いが込められていて、どのよ
うなありかたをめざしているのでしょうか。

紬心奈優
輪 楽

国語「書道」一字入魂

国語「グループ活動」

合唱部「東日本こども音楽ｺﾝｸｰﾙ（千葉県習志野市）」
「佐久のハーモニーコンサート」に出場しました。

　

ポプラ社HPより抜粋　

図書館からのお知らせ

池田建設株式会社 様より

ポプラディア第三版(全18巻) を

佐久市の小中学校全校に寄贈していただきま

した。

野沢中学校でも配架済みです。

館内のみの閲覧となりますが、

開くだけでも楽しいポプラディアです。

ぜひ一度手に取ってみてください。

第三版を配架したので、

それまで館内閲覧だった新訂版を

貸し出し可にしました。
新訂版は10年前の発刊とはいえ、

第三版と同じ項目もたくさんあり

ます。冬休み中にパラパラとめ

くってみてはいかがでしょうか。

少々重たいですが、借りる価値

大有りです！

温故知新とは、古きを温ねて新しきを知ること。「温ね
る」には、あたためるという意味があり、今年の生徒会
は、「知る･温める・得る・探究する・未来につなげる」な
ど、様々な活動ができました。

令和３年度「生徒会スローガン」

2学期最後の委員会 12/7

委員会ごとまとめを行いました

桜

晴

琉 凛

新

変

密

長
い
よ
う
で
短
か
っ
た
一
年

間
。
思
う
よ
う
に
行
か
な
い
苦

し
い
状
況
も
あ
り
ま
し
た
が
、

皆
さ
ん
の
協
力
で
乗
り
越
え

ら
れ
ま
し
た
。
（会
長
）

多
く
の
発
表
者
の
言
葉
に
は
、
「あ

り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
」と
い
う

感
謝
の
思
い
が
込
め
ら
れ
て
い
ま

し
た
。
コ
ロ
ナ
禍
に
お
い
て
、
見
え

な
い
と
こ
ろ
で
も
、
様
々
な
生
徒

会
活
動
に
支
え
ら
れ
た
一
年
間
で

し
た
。ア

ル
ミ
缶
収
益
金
は
地
域

の
事
業
所
等
で
役
立
て
て

い
た
だ
き
ま
す
。

１学年 学校長による
ネットリテラシー教育

「佐久市子どもとメディア作品コンクール2021」

審査結果「作品名」

金賞 斉木 杏奈（3-1）
「アンチコメント」

銀賞 荻原 真央（3-5）
「SNSが与える影響について」

銅賞 市川 千恵（3-2）
「インターネットについて」

花
姫
翔

蓮

たず

毎週水曜日の
挨拶運動活動
を継続しました

今年最後の12/22は、

94％
の挨拶状況でした。

長野県読書感想文コンクール
入選 森角 桃湖（1-3）


